



MKG27。創刊号

今年度の学校通信はこのようなネーミングに致しました。不定期な発行となりますが、ご愛読下さい。

平成24年6月12日発行

MKG27創刊号は、6月1日から8日までの6日間実施した校内実習についてお届けします。HRを解体し、いつもの時間割の枠も外して5つの班に分かれて作業を行いました。それでは、学校長からのメッセージと、各班の作業の様子についてお伝えします。

学校長より

6月1日（金曜日）から始まった6日間の校内実習が無事、終わりました。

入学してから、生徒の皆さんは、サーキット・トレーニングによる体力づくりや作業学習などを通して、働く力を鍛えてきました。しかし、校内実習が始まる前は「入学して、まだ2ヶ月しか経っていないこの時期に、立ち作業を6日間も続けることは難しいかもしれない」という不安がありました。

ところが、実際に校内実習を始めると、このような不安は徐々に薄らいでいきました。生徒の皆さんは、真面目に根気よく、丁寧に作業に取り組むことができました。本当によく頑張ってくれたと思います。生徒の皆さんに心から拍手を送りたいと思います。

昨日（11日、月曜日）行った表彰式では、今回の校内実習において非常によく頑張った生徒さん9名を表彰いたしました。そして、選考の基準について、校訓に掲げている「健康・礼儀・勤労」の3つの観点から説明をしました。

- ① 健康：立ち仕事を続けるので、家に帰ったらお風呂に入って早く寝るなど、健康管理ができ、休まず登校できたこと。
- ② 礼儀：挨拶やきちんとした服装、言葉遣いができたこと。
- ③ 勤労：根気よく働き、作業技術が向上したこと。

さらに、次のようなことを付け加えました。

「…みなと高等学園で勉強をする期間は、基本的に3年間です。しかし、次の3つの条件がそろった場合は、2学年が修了した時点で、3学年に進まずに事業所に就職することを認めます。そのような気持ちのある生徒さんは家族の方と話し合い、みなと高等学園の校訓のように、自分で自分の「未来を拓く」気持ちで、目標を持って頑張ってください。」

－ 3つの条件 －

- ① 社会人としてふさわしい「言葉づかい」や「礼儀」、「服装」や「髪型」などが、きちんと身につけていること。
- ② 現場実習での仕事ぶりが認められ、事業所の方から「卒業を待たずに2年生が修了した時点で、自分の会社に就職して働いてほしい」という申し入れがあること。
- ③ 生徒さん本人やご家族が、2学年を修了した時点での早い就職を望んでいること。

後期の11月には、実際に事業所に出向いて働く「現場実習」があります。一人一人の生徒さんが、夢を育て、目標に向かって着実に成長してほしいと願っております。

各班の作業の様子は裏面です

木工班

筆箱タイプA：6台、タイプB：4台の計10台。画用紙棚8台、ストーブ運搬台4台。1週間の仕事の成果です。（6月8日 納期バッチリ！）

立ち作業に慣れるため、3日目からは椅子を片付けました。「足がブルブルする」「疲れた～」と働くことの厳しさをしっかりと感じることができました。また、二人一組で作業することにより、協力することの大切さもわかったような気がします。

家政班

布製の箸入れを30ヶ、くるみボタンのヘアゴムを30ヶ製作しました。

採寸、裁断、印付け、ミシン縫い、アイロンがけの作業等ほとんど初めてという生徒たちでしたが、苦手なこと難しいことにも「チャレンジ」の精神で取り組みました。ミシン以外の作業は立って作業をしました。4人ともいつもよりちょっと辛抱をし、働くことの厳しさと達成感などを経験できたようです。（販売実習室にて販売予定です♪）

環境園芸班

5つの作業班の中で唯一、校外での作業を中心に取り組みました。ひのみね支援学校の花壇整備、県道沿い植え込みの剪定、健祥会保育所の園庭の草取り等、暑い中での作業でしたが、水分補給もしっかりしながら頑張ることができました。

実習最終日に、黒く日焼けした生徒たちを見ると、たくましさも感じた6日間でした。

ビルメンテナンス班

専門の清掃用具を使って作業を行いました。6日（水）には、発達障害者総合支援センターへも清掃に行ってきました。校内で練習してきたことを発揮し、技術面だけでなく礼儀や態度もバッチリでした。後半はポリシャーにも挑戦し、床磨きの作業ができるようになりました。「ちょっとの辛抱」を合い言葉に最後までよく頑張りました。働くことの厳しさ、またやり遂げたことへの「達成感」や「充実感」も味わえたようです。

委託作業班

金村商店という会社から頂いた作業を行いました。機械の分解という男の子が取り組みやすい内容だったこともあり、二日目が終わった時点で全員がほぼ一人で分解できるようになりました。ステンレス板から直径5mm程度の磁石をくり抜く作業もしました。こちらは単調な作業ですが、経験した何名かの生徒は最後まで集中を切らさずに頑張りました。心配していた立ち作業も弱音を吐いた生徒はいませんでした。